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DESTAQUES 

Professora da área de Letras participa do Festival LED 2024: 

 

A professora Eva Cristina Francisco participou do Festival Luz na Educação, 

promovido pela Rede Globo/ Fundação Roberto Marinho. Com a iniciativa 

Semiótica e Consciência Negra, voltada para a educação antirracista, a docente está 

entre os cinco melhores projetos da categoria educadores selecionados pelo 

prêmio, dentre mais de 2.300 inscrições. Isso concedeu à docente do IFSP - 

Câmpus Avaré o título de Embaixadora LED 2024. O Festival ocorreu nos dias 21 e 

22 de junho de 2024 e a apresentação pode ser vista na plataforma Globoplay, 

gratuitamente, por meio do link: 

https://globoplay.globo.com/v/12740017/. 

 

https://globoplay.globo.com/v/12740017/
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RODA DE CONVERSA - PAPO PROIBIDO: 

 

No mês de julho, as equipes da CSP (Coordenadoria Sociopedagógica) e do Napne (Núcleo de 

Apoio às Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas) realizaram a Roda de Conversa - 

Papo Proibido. Os/as estudantes escolheram temáticas como vícios, transtornos mentais e 

LGBTQIAP+ para as discussões, e o assunto escolhido pela CSP foi conflitos e resolução de 

problemas. As/os participantes trocaram experiências, comentaram e refletiram sobre a relação 

entre o vício (drogadição) e o processo de culpabilização individual, bem como a consequente 

desresponsabilização do sistema político-social-econômico. Além disso, comentou-se sobre a 

importância do diálogo para que seja possível coletivizar o sofrimento e torná-lo mais suportável, 

tendo em vista que soluções coletivas fortalecem a comunidade, a rede de pessoas. Ainda sobre 

esse tema, discutiu-se a influência do uso excessivo das telas, redes sociais, celulares, etc. na 

sociedade, considerando consequências como isolamento, sedentarismo, prejuízos na visão e no 

sono, má alimentação, solidão, entre outras. No que se refere aos transtornos mentais, o encontro 

do Papo Proibido abordou a diferença entre os termos "doença mental" (nomenclatura utilizada a 

partir do século XVIII), "transtorno mental" (denominação médica que substituiu o termo doença 

ou enfermidade) e "sofrimento psicossocial" (termo que se pretende substituir os anteriores de 

origem psiquiátrica). Refletiu-se também sobre as críticas direcionadas à confiabilidade do DSM 5 

TR (Manual Diagnóstico e Estatístico de Transtornos Mentais - Texto Revisado), considerando 

também que a psiquiatria atual apresenta muitas pesquisas associadas a grandes indústrias 

farmacêuticas. Além disso, discutiu-se a respeito da influência da indústria farmacêutica nas 

decisões de prescrição médica. Na roda de conversa referente ao assunto LGBTQIAP+, os/as 

participantes conversaram acerca da diferença entre sexo, gênero e orientação sexual, bem como 

o significado de cada letra da sigla que marca um posicionamento de luta, resistência e orgulho. O 

bate-papo sobre conflitos e resolução de problemas foi direcionado para o processo de refletir 

acerca de nossos pensamentos, emoções e atitudes diante de situações conflituosas, como por 

exemplo, lidar com divergência de opiniões, nervosismo, ansiedade, desentendimentos, etc. Os/as 

discentes participaram com relatos, comentários e apontamentos durante os encontros. Os 

próximos temas serão escolhidos por meio de sugestões dos/as estudantes, da CSP e do Napne. 

Todos/as os/as discentes do IFSP Campus Avaré estão convidados/as a participar das próximas 

rodas de conversa que acontecem todas as quartas-feiras das 13h20 às 14h20, na biblioteca Linda 

Bimbi.    

 

Autora: Kátia Hatsue Endo 

 

 

 

 

ACONTECEU NO CAMPUS AVARÉ 

 



 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 



 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DIRECIONADO À TERCEIRA IDADE À TODO VAPOR: 

 

Projeto Instituto Federal Aberto à Terceira Idade (IFATI) está à todo vapor. Seguem 

algumas atividades: jogos, brincadeiras, oficinas, palestras e musculação na Academia do 

IFSP- Campus Avaré. 

                                                                                Autora: Luciana Pereira de Moura Carneiro  

 

ACONTECEU NO CAMPUS AVARÉ 

 



 
 
 

 
 
 

 
   

-Dia da Beleza do Projeto Instituto Federal Aberto à Terceira Idade: 

 

     
 



 
 
 

 
 
 

PROJETO LEITURA DE SOBREMESA: 
 

 

 

 

 



 
 
 

 
 
 

 

ALUNOS DO FIC DE FOTOGRAFIA CONCLUEM CURSO COM 

EXPOSIÇÃO DE FOTOS: 

 

Para concluir o Curso de Formação Continuada - Fic de Fotografia, 

realizou-se uma exposição de fotos nas dependências do Campus. 

Suas obras ficaram expostas para serem admiradas e em seguida 

realizaram uma confraternização.  
 

                                                                         Autora: Pércia Helena Sabbag  
 

 

 

 

 

 



 
 
 

 
 
 

  

 

 

 

  

 

 

 



 
 
 

 
 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Caderno de Recurso Imagético- NAPNE: 

 

NÚCLEO DE APOIO ÀS PESSOAS COM NECESSIDADES EDUCACIONAIS ESPECIAIS  

NAPNE 
PROJETO “A INSERÇÃO DA LIBRAS NA COMUNIDADE ESCOLAR"...QUANTO 

MAIS ME COMUNICO, MAIOR O MEU MUNDO.” 

 
Como uma nova etapa do Projeto: “A inserção da Libras na comunidade escolar...Quanto 
mais me comunico, maior o meu mundo,” a equipe do Napne iniciou um projeto para 
auxiliar o aluno surdo em sala de aula juntamente aos intérpretes. 
Esse projeto tem como objetivo a utilização de recursos imagéticos para uma melhor 
compreensão dos conteúdos curriculares na perspectiva visual na qual é a língua de 
aquisição do estudante. O trabalho é realizado em par eria com os professores que 
disponibilizam o conteúdo da disciplina antecipadamente, a partir disso, os intérpretes 
fazem pesquisas referentes aos conceitos principais, utilizando imagens e outros recursos, 
como estratégia de aprendizagem. O aluno participa nas pesquisas e organização do 
caderno de forma ativa, utilizando materiais como tesoura, cola, imagens pesqu isadas na 
internet, dicionário de Libras ou desenhos feitos por ele mesmo. 
Observamos até o presente momento o quão significativo tem sido esse recurso no 
processo de ensino-aprendizagem do aluno e como material avaliativo pelos professores 
que estão trabalhando em parceria com a equipe do NAPNE. 
 

Autoras: Bruna Almeida e Yasmim Correia 



 
 
 

 
 
 

(Descrição da imagem: Imagem de fundo claro, um aluno sentado atrás de uma mesa fazendo 

colagens em seu caderno). 

 

(Descrição da imagem: Imagem de fundo branco, com um quadro branco pendurado na parede 

e um aluno surdo sinalizando). 

 

(Descrição da imagem: Imagem de fundo azul, com um aluno surdo sinalizando). 

 

(Descrição da imagem: Imagem de um estúdio com uma parede cor azul e 3 equipamentos de 

luzes, uma mesa com uma cadeira e um quadro branco pendurado numa parede branca).  

 

 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Descrição da imagem: Imagem com 13 pessoas em pé uma ao lado da outra, usando roupas 

de cores neutras).  

NÚCLEO DE APOIO ÀS PESSOAS COM NECESSIDADES EDUCACIONAIS ESPECIAIS  

NAPNE 

REUNIÃO DE PAIS E RESPONSÁVEIS DO NAPNE - NÚCLEO DE APOIO ÀS PESSOAS COM 

NECESSIDADES EDUCACIONAIS ESPECÍFICAS: 

 

Neste segundo encontro entre família e NAPNE que ocorreu dia 15 de julho, o Diretor 

Adjunto Educacional Júlio César Damalio, iniciou a reunião com uma breve apresentação 

sobre o setor e logo em seguida passou a palavra para o psicólogo Lucca Sossai, que 

abordou o tema ‘‘Desafios e Possibilidades - Educar Adolescentes?’’. 

Ao longo da troca de ideias, os pais e funcionários compartilharam suas vivências de forma 

a enriquecer esse instante especial. 

As palavras do terapeuta nos fizeram refletir sobre a melhor maneira de lidar com os 

jovens, sobre suas necessidades e se realmente dedicamos tempo para ouvi-los. 

Ao nos depararmos com a diversidade de experiências cotidianas vivenciadas por cada 

família, fica claro que cada indivíduo requer um cuidado personalizado e relevante para 

sua realidade. É essencial recordar que, acima de tudo, compartilhamos a mesma 

humanidade. 

Finalizamos a reunião desfrutando de um café compartilhado e acolhedor. 

 

Autora: Letícia Leite de Oliveira 
 



 
 
 

 
 
 

(Descrição da imagem: Imagem de um homem em pé estrutura alta, cabelo curto loiro, usando 

uma blusa bege e verde e de tênis, ao lado de outro homem que também está em pé, com 

estrutura média, cabelo curto que vai até os ombros cor castanho, na parte de baixo da foto 

aparecendo algumas pessoas sentadas). 

 

(Descrição da imagem: Imagem de um auditório com cadeiras vermelhas e pessoas sentadas e 

o palestrante de frente para as pessoas). 

(Descrição da imagem: Imagem de um auditório com cadeiras vermelhas e pessoas sentadas  

 

(Descrição da imagem: Imagem mostrando uma mesa posta, com bolos, bolachas, uma 

garrafa de café de inox).  



 
 
 

 
 
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NÚCLEO DE APOIO ÀS PESSOAS COM NECESSIDADES EDUCACIONAIS ESPECIAIS  

NAPNE 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO NAPNE - NÚCLEO DE APOIO ÀS PESSOAS COM 

NECESSIDADES EDUCACIONAIS ESPECÍFICAS: 

 

No dia 25 de julho o núcleo - NAPNE se reuniu para desfrutar dos conhecimentos da 

convidada Intérprete de Libras Yasmin Anunciato que trouxe o tema “Comunidade Surda 

em uma Sociedade Ouvintistas”, com experiências reais, e enriquecedoras para nossa 

comunidade escolar.  

O tema acima teve como objetivo partilhar das diferenças entre a cultura Surda e a cultura 

ouvinte, suas peculiaridades na perspectiva de sua língua visual- espacial. 

 A diferença entre um surdo e um ouvinte contando sobre um acidente. 

 O que podemos entender com essa imagem?  

 Que o surdo tem uma perspectiva visual aguçada, e por isso ele conta detalhadamente         

como aquilo aconteceu, já o ouvinte ele vai direto ao ponto sem se preocupar com esses 

detalhes.  

 A fala da palestrante deu ensejo para novos questionamentos e percepções entre os 

docentes presentes, diante das estratégias educacionais para promover a inclusão dentro 

do Campus.  Ao final desse momento, partilhamos de um momento acolhedor. 

 

Autoras: Letícia Leite de Oliveira e Yasmin Anunciato  

 

 



 
 
 

 
 
 

(Descrição da imagem: Imagem de uma tirinha comparando a cultura surda e a cultura 

ouvinte, primeiro quadrado amarelo com letras dizendo cultura surda. Segundo quadrado 

escrito história ouvinte, duas pessoas conversando sobre o acidente com palavras curtas. 

Terceiro quadrado escrito história surda, duas pessoas conversando, sinalizando e contando 

com muitos detalhes sobre o acidente). 

(Descrição da imagem: imagem de uma sala de reuniões, com uma mesa ao centro oval e 

várias pessoas sentadas em volta da mesa assistindo uma apresentação com o tema surdez).  

 

(Descrição da imagem: Imagem de uma mulher, cabelo curto loiro, estrutura baixa, usando 

uma camisa social verde e uma calça em couro preta e um sapato preto, apontando para uma 

TV que estava apresentando um tema sobre surdez).  

 

(Descrição da imagem: Imagem mostrando uma mesa posta, com bolos, bolachas, uma 

garrafa de café de inox com alguns copos descartáveis). 



 
 
 

 
 
 

       (Descrição da imagem: imagem de 6 pessoas tirando uma selfie). 

 

 

(Descrição da imagem: Imagem com 13 pessoas uma ao lado da outra, usando roupas 

coloridas, ponta da mesa aparecendo na parte de baixo da foto). 

 

 

 

 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO SUPERIOR DE 

TECNOLOGIA EM GASTRONOMIA 

EGRESSO DA PRIMEIRA TURMA DE GASTRONOMIA, JOSÉ AUGUSTO DA SILVA 

MEDEIROS, ASSUME O CARGO DE CHEF DE COZINHA INSTRUTOR DE UAN: 

 

Egresso da primeira turma de Gastronomia, José Augusto da Silva Medeiros, assume o 

cargo de Chef de Cozinha Instrutor de UAN. Ministrando workshops, ele realiza 

treinamentos para equipes e clientes da EXAL, empresa que atua há mais de 30 anos no 

mercado industrial, em diversos estados do Brasil, levando sabor a grandes indústrias 

renomadas, garantindo a qualidade e segurança alimentar. Nos treinamentos e  orkshops, 

o egresso mostra que alimentação corporativa é muito mais do que apenas servir 

refeições aos colaboradores, ela está diretamente ligada ao cuidado com a saúde e o bem-

estar dos funcionários, bem como na produtividade e a satisfação no ambiente de 

trabalho. Com certeza, os conhecimentos adquiridos em sala de aula fazem a diferença em 

sua atuação profissional e isso enche de orgulho o nosso corpo docente.  

 

Autora: Pércia Helena Sabbag 
 



 
 
 

 
 
 

 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO SUPERIOR DE 

TECNOLOGIA EM GASTRONOMIA 

ALUNOS DO 3º TERMO DE GASTRONOMIA REALIZAM BANCA FINAL DA DISCIPLINA 

DE CONFEITARIA: 

 

No último dia 24, os alunos de gastronomia realizaram a atividade final da disciplina de 

confeitaria. Com parceria da empresa Raiar Orgânicos, eles deveriam desenvolver 

sobremesas onde o elemento OVO fosse a estrela do prato. Com preparos criativos e 

saborosos, foram avaliados por docentes do curso, técnica em assuntos educacionais e 

pelas colaboradoras da Raiar, Karen Oliveira e Rayhara Saturnino. 

  

Autora: Pércia Helena Sabbag 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

  



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO SUPERIOR DE 

TECNOLOGIA EM GASTRONOMIA 

ALUNOS DE GASTRONOMIA REALIZAM VISITA TÉCNICA À EMPRESA RAIAR 

ORGÂNICOS: 

 

Na última terça-feira (16), os alunos do 3º termo do curso Superior de Tecnologia em 

Gastronomia realizaram uma visita técnica à empresa Raiar Orgânicos. 

Muito bem acolhidos, os colaboradores da empresa explicaram todo o processo de 

produção e logística dos ovos que comercializam e com isso puderam inspirar cada um 

dos alunos para realizarem a banca final da disciplina de Confeitaria. 

Compreendendo o cuidado que a empresa tem desde quando as "fridas" chegam até 

quando cada "cascudo" se vai, os futuros gastrônomos puderam verificar na prática a 

importância de saber a origem do alimento que se põe no prato e, puderam elaborar com o 

mesmo capricho que a empresa tem em sua produção, as sobremesas que apresentarão 

para uma banca avaliadora no dia 24 de julho. 

 

Autora: Pércia Helena Sabbag 



 
 
 

 
 
 

 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO SUPERIOR DE 

TECNOLOGIA EM GASTRONOMIA 

CENTRO ACADÊMICO (CA) DE GASTRONOMIA PARTICIPA DO EVENTO ARRAIÁ DO 

NHÔ MUSA: 

 

No último fim de semana, o Centro Acadêmico de Tecnologia em Gastronomia participou 

do tradicional Arraiá do Nhô Musa. O evento que aconteceu nos dias 12, 13 e 14 de julho, 

na Concha Acústica celebrou sua 31ª edição. 

Realizado pela Secretaria Municipal da Cultura, o evento contou com comidas típicas, 

rodadas de bingos com diversos prêmios e muita música, visando não somente a 

celebração da festa julina, mas também a arrecadação de fundos para entidades 

assistenciais de Avaré. 

 

Autora: Pércia Helena Sabbag 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO TÉCNICO INTEGRADO AO ENSINO MÉDIO EM 

AGROINDÚSTRIA 
ALUNOS REALIZAM AULA PRÁTICA: 

 

Os alunos do 2º ano do Curso Técnico em Agroindústria Integrado ao Ensino Médio 

realizaram aula prática de preparo e diluição de soluções no laboratório de Química 

e Análise de Alimentos, como parte do componente curricular Técnicas de 

Laboratório 2. 

Autora: Larissa Santos Silva 
 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO TÉCNICO INTEGRADO AO ENSINO MÉDIO EM 

LAZER 
ALUNOS DE LAZER I TREINAM ORIGAMI DA AULA DE ALR I: 

 

No dia 05 de julho de 2024, os(as) alunos(as) de Lazer 1° e 3° anos trocaram experiências 

sobre a postura profissional do Técnico em Lazer bem como sobre os protocolos de 

segurança no planejamento de programações recreativas. 

Autora: Luciana Pereira de Moura Carneiro 
 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO TÉCNICO INTEGRADO AO ENSINO MÉDIO EM 

LAZER 
 

PROJETO INTEGRADOR: 

 

- No Projeto Integrador aplicado pela aluna de Lazer Gabriela, os alunos tiveram a 

oportunidade de colocar seus conhecimentos à prova, demonstrarem habilidades e 

se divertirem muito com mímicas e músicas!  

 

Autora: Luciana Pereira de Moura Carneiro 
 



 
 
 

 
 
 

- A aluna Júlia apresentou seu Projeto Integrador. Foram 

experiências incríveis e nada convencionais, como desenhar de 

olhos fechados, correr de um vampiro e desvendar o significados 

das palavras!  

                                            Autora: Luciana Pereira de Moura Carneiro 
 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 
 
 

- Na última semana de aula do Primeiro Semestre, concluímos o 

Projeto Integrador aplicado pela aluna Mariana sobre o Egito! Ela 

explorou sua rica história e cultura, desde as grandes pirâmides 

até o cotidiano das pessoas. Foi uma jornada incrível, de grande 

aprendizado. Parabéns, Mariana!!  
                                                                

   Autora: Luciana Pereira de Moura Carneiro 

 

 

 

 

 



 
 
 

 
 
 

 No dia 02 de julho de 2024, os(as) alunos(as) de Lazer 1° ano 

desenvolveram atividades lúdicas manuais. Foram propostas 

atividades com massinha, pintura facial, avião de papel, palito de 

fantoche, colar de macarrão, slime, origami e escultura em  balão. 
 

   Autora: Luciana Pereira de Moura Carneiro 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO TÉCNICO EM 

EVENTOS 
PREJETO DE EXTENSÃO BRINQUEDOTECA: 

 

O projeto de extensão Brinquedoteca recebeu no dia 17 de julho de 2024 um grupo de 40 

crianças, de 8 a 12 anos, da Colônia Espírita Fraternidade para brincar. A programação foi 

feita pelas brinquedistas com supervisão das docentes responsáveis pelo projeto. Uma das 

atividades abordou a agenda 2030 da ONU. 

Autora: Raquel Marrafon Nicolosi  
 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 



 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURSO TÉCNICO EM 

EVENTOS 

 
PRIMEIRO CAMPEONATO DE CONTINUAÇÃO DE DESENHO NA BRINQUEDOTECA: 

 

No dia 19 de julho de 2024, ocorreu o primeiro Campeonato de Continuação de Desenho 

na brinquedoteca. A ideia deste campeonato foi de um dos nossos alunos. Se você tiver 

alguma ideia brincante, procure nossas brinquedistas 

Autora: Raquel Marrafon Nicolosi  
 



 
 
 

 
 
 

ALUNOS DO CURSO TÉCNICO EM EVENTOS FAZEM A DECORAÇÃO PARA 

O DIA NACIONAL DO FUTEBOL: 

 

 

 

 

 

 

 


